

Gemeinde Muggensturm		Beschlussvorschlag		69/22 ÖS			
Amt: Hauptamt		Beratungsfolge		Sitzung am			
		Gemeinderat		14.11.2022			
AZ.:				öffentlich			
Beratungsergebnis:							
Bearbeiter: Susanne Volz							
Verfasser: Claus Gerstner							
einstimmig	Mit Stimmenmehrheit	Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen	Beschlussvorschlag	Abweichung	Kein Beschluss wird nachgereicht

Beratung und Beschlussfassung zur Ausschreibung der künftigen Stelle energetische Ausrichtung der Gemeinde Muggensturm/Klimaneutrales Muggensturm

Auf die Beratung und Beschlussfassung vom 08.11.2021, TOP 89, wird verwiesen. In dieser Gemeinderatssitzung hat sich das Gremium dafür ausgesprochen, den Weg zur Klimaneutralität Muggensturms durch die Schaffung einer geförderten Stelle weiter voranzutreiben.

Leider musste zur Kenntnis genommen werden, dass trotz Antragsstellung vom 17.12.2021 der Bewilligungsbescheid am 07.09.2022, erst am 14.09.2022, bei uns eingegangen ist.

Dieser Zuwendungsbescheid sieht als Grundlage die Bewilligung im Wege der Anteilsfinanzierung zur Projektförderung für das Vorhaben im Förderprogramm "Klimaschutz-Plus" mit einem Förderbetrag von € 117.000 vor.

Gegenstand der Förderung ist die Unterstützung der Kommunalverwaltung bis 2040 Klimaneutralität zu erreichen. Dies betrifft insbesondere die eigenen Liegenschaften, Fuhrpark, sowie die Beschaffung, ggf. auch andere Bereiche, sowie Beratung, etc.. Dies deckt sich mit der grundsätzlichen Ausrichtung gemäß Beschlusslage vom 08.11.2021.

Gemäß bestehender Beschlussfassung des Gemeinderates bzw. in Abstimmung mit den Fraktionsvorsitzenden des Gemeinderates soll nun die Stellenausschreibung auf den Weg gebracht werden. Derzeit wird, abhängig letztendlich vom finalen Bewertungsergebnis der Stelle, von einer Eingruppierung nach E10/E11 TVöD ausgegangen.

Faktisch bedeutet dies, dass für zumindest drei Jahre ein Bruttoperalkostenaufwand von ca. € 270.000 veranschlagt wird. Die Personalkosten inklusive der Förderbetrag wird im Haushaltsplanentwurf für 2023 ff. vorgesehen.

Im Zuge der Beschlussfassung vom 08.11.2021 wurde vom Gemeinderat gewünscht, das abschließende Stellenprofil dem Gemeinderat zur finalen Beschlussfassung zu präsentieren.

Das Aufgabengebiet wurde darüber hinaus auch jüngst, am 18.10.2022 mit der Geschäftsführung der Energieagentur Mittelbaden, Frau Körner, abgestimmt. Gerade dieser enge Dialog, erweitert um RegioEnergie, bildet in der Netzwerkfunktion eine unerlässlich wichtige Kooperation im Gesamtthemenkomplex.

Konkret zum anvisierten Gesamtaufgabengebiet:

1. Bestandsaufnahme und Bilanzierung des Prozesses zur klimaneutralen Verwaltung.
2. Entwicklung und Abstimmung eines zielkonformen Fahrplans zur Treibhausgasreduktion.
3. Schrittweise Umsetzung der definierten Maßnahmen und Dokumentationen der Ergebnisse.

4. Controlling mit Energie- und CO₂-Bilanz.
5. Mitwirkung bei energierelevanten Projekten und Planungen.
6. Organisation und Durchführung von Informations- und Schulungsveranstaltungen.
7. Öffentlichkeits- und Netzwerkarbeit, insbesondere auch Bürgerbegleitung, Bürgerberatung/Gewerbe- und Industrierberatung bei Bedarf.
8. Sensibilisierung von Schulen, Kindertagesstätten.
9. Fortentwicklung der Schlüsse aus den jährlichen Energieberichten für kommunale Gebäude in Projektierungen.
10. Energetische Leitbildentwicklung.

Notwendiges Profil:

- abgeschlossenes Studium in der Fachrichtung Umwelt, Energie, Gebäudetechnik oder einer vergleichbaren Fachrichtung.
- Kenntnisse und idealerweise Erfahrung im Bereich Klimaschutz, Energieeffizienz und Erneuerbare Energien.
- Identifikation mit dem Klimaschutz als gesamtgesellschaftliche Aufgabe.
- Sehr gute kommunikative und cooperative Fähigkeiten sowie Überzeugungskraft.
- Selbstständig, strukturierte und konzeptionelle Arbeitsweise sowie Netzwerkbegleitung.

Organisatorisch wird die Stelle dem Hauptamt zugewiesen.

In ergänzender Begleitung ist vorgesehen, zum einen den Dialog mit der Energieagentur Mittelbaden weiter zu vertiefen, zum anderen mit RegioEnergie weiter (notwendigerweise) zu kooperieren sowie mit den externen Berater, Herrn Vogel (Firma Energie Vogel, Bühl), die betreffenden Aufgaben anzugehen.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat fasst den Beschluss zur Stellenausschreibung als Vollzeitstelle gemäß Text dieser Beschlussvorlage.